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北京时间9月7日，2017年美国网
球公开赛上，美网五冠王费德勒 1∶3
不敌德尔波特罗，无缘四强。

这场比赛费德勒以6比3扳回一盘
后，在关键的第三盘中未把握住机
会，他在抢七大战中浪费了4个盘点，
决胜局被对手10比8击败。

本场比赛结束后，德尔波特罗闭
着双眼，张开双臂，享受着八年后重
回美网四强的幸福。在场地另一边，
费天王的表情却难掩落寞，纳达尔已
在四强当中“坐等”第 38 次“费纳
决”了，费德勒却没能赴约。

今年法网，由于费德勒退出，纳
达尔没能在自己的红土“主场”遭遇
对手。随后的温网，由于纳豆爆冷无
缘八强，草地费纳决的期待又一次泡
汤。美网半决赛，原本是人们期待中
两个人再次上演“火星撞地球”，但最
终的结果却让很多期待半决赛费纳大
战的球迷希望落了空。不知下一次的

“费纳决”何时才能上演，网球迷们只
能继续期待了。 晚综

北京时间9月6日，2018年世界杯
预选赛南美区第 16 轮，阿根廷表现不
佳被委内瑞拉 1∶1 逼平，继续排名南
美区第5位，球队的处境也变得困难，
甚至面临无法参加明年俄罗斯世界杯
的可能。赛后阿根廷媒体毫不留情地
批评了国家队以及梅西。

阿根廷《奥莱报》的封面是梅西的
照片，大标题是：“我们该向谁祈祷？”
该报报道写道：“如果梅西都要祈祷，
那阿根廷队只能期待奇迹。”在《奥莱
报》的网站上，可以看到不少批评梅西
的观点。评价球员个人表现时，《奥莱
报》只给了梅西5分，得分低于迪马利
亚的5.5分和阿库尼亚的6分。

阿根廷《人民报》则表示：“从电
视上的表现来看，阿根廷仅仅依靠梅
西是无法进入世界杯的。”该报表示，
阿根廷最大的问题并不是实力，而是
雄心，每次为国家队作战，球员们都
没有动力。只有皮球到梅西脚下，球
队才有些希望，但现在梅西也感染上
了这种淡漠气氛，表现达不到期待。

阿根廷《号角报》则表示：“梅西
与球队没有共振，他过度地回撤中场
寻找机会，甚至到了夸张的程度，他
几乎没有影响比赛的进程。” 晚综

国家体育总局官网 9 月 7 日消息：
针对天津全运会拳击项目出现的赛风赛
纪问题，体育总局拳击跆拳道运动管理
中心日前作出严肃处理，终止问题裁判
的裁判资格，暂停拳击部主要负责人职
务，解散现国家拳击队。

国家拳击队解散

在8月3日至13日于天津宝坻举行
的全运会拳击项目比赛期间，部分场次
裁判员判罚引起了赛场申诉，并出现运
动员质疑比赛结果，强行占据赛台等意
外情况，造成不良影响。对此，国家体
育总局高度重视，并于8月24日对拳跆
中心领导班子作出通报批评。

国家体育总局认为，此次事件反映
出拳跆中心在裁判员队伍的选派、管理
和使用中存在漏洞，也暴露了拳跆中心
在项目管理上存在的问题，负有不可推
卸的责任。

拳跆中心及时自查自纠，深究发生
问题的深层次原因，并作出严肃处理。
拳跆中心将暂停参与十三运会拳击比赛
裁判的执法工作，成立评估调查组对十
三运会拳击裁判工作进行评估调查，并
视调查结果作出相应处理；将终止十三
运会拳击比赛中出现严重反判等问题裁
判的资格，并坚决清理出裁判队伍；将
暂停拳击部主要负责人职务协助调查；
将解散现国家拳击队，同时拟按新的国
家队备战要求重新选拔和组建国家拳击
队，并制定相关管理办法。

拳击裁判问题沉荷已久

实际上国家队解散重新组建一事，
和这次的全运会比赛关系不大。主要是
因为旧的奥运周期结束了，新的奥运周
期开始，针对新的国际拳联可能进行的
改革和在全运会上发现涌现出的新人，
重新组建新的国家拳击集训队，为备战

2020年奥运会努力。
在刚结束的汉堡世锦赛上，中国国

家队全军覆没，甚至无人进入第三轮。
这除了因全运会结束，选手们较为疲劳
外，还因中国业余拳击需要对新周期的
AIBA判罚倾向或者改革进行适应。

和较为稳定简单的职业拳击规则不
同，业余拳击规则在最近4年不断进行
修改，出现了很多应用上的问题。在里
约奥运会上亦备受争议。AIBA遭到了
几乎世界所有媒体的一致批评。最后逼
得 AIBA 主席吴经国不得不在奥运会
后，对所有参加奥运会的裁判进行甄别

“禁赛”处罚。
规则的改变，意味着技术体系的改

变，甚至拳手适应能力的改变。所以中
国体制内的业余拳击选手们，也需要换
茬以适应新的规则体系。在本次全运会
比赛判罚遭到质疑后，一些体制内的裁
判和教练还振振有词，抗拒批评。直到
总局发话后，拳跆中心才做出类似AI-
BA在奥运会后一样的动作，对所有执
法裁判进行暂停执法，做相关调查。

虽然全运会的裁判执法糟糕的问
题，有可能和AIBA 最近4年的规则改
革混乱，导致裁判对规则理解偏差有
关。但是体制内拳击比赛判罚遭受质疑
已非一日。

体制内的业余拳击想走入市场，不
是改个名字叫职业比赛就是职业拳击
了；不是做条金腰带打一打就能叫民政
部认证的中国拳王了。而是要先把公平
性这件事情做好，别让人戳脊梁骨才能
服众。否则，体制内的拳击想搞职业化
是空谈。

晚综

9月6日，第十三届全国运动会女
篮决赛赛场，重出江湖的“玄冥二老”
苗立杰与陈楠尽管合砍 19 分，但却未
能帮助解放军队成就九连冠霸业。对于
36岁的苗立杰和34岁的陈楠来说，一
个未能圆全运会冠军梦，一个未实现完
美谢幕。

苗立杰赛后说，我能站在赛场上就
是个奇迹，没夺冠肯定会有遗憾，但竞
技体育就是这么残酷，我也能够接受。
我们也拼搏了，这个结果之后会是一个
新的起点，该到转换角色的时候了。

苗立杰在三年前就已经退役，担任
沈部女篮的主教练，并在去年生子。陈
楠也半年没打球了，这两位妈妈级的

“老年选手”为何选择复出？“我是一名
军人，解放军队需要我，我没有什么条
件可讲。当然另一方面也说明我还有价
值。”苗立杰说，“解放军队现在没有绝
对的实力夺冠，可能需要我们的经验来
带动一下年轻球员。”

苗立杰今年六月底复出归队，开始
了恢复性训练，为全运会做准备。“每
堂体能课下来都觉得眼睛有些看不清东
西，眼睛往下耷拉，有点恶心，那种极
限是一般人体会不到的，最初级的训练
是一周8到9次。”

艰苦的训练是为了赛场上能跟上年
轻人的步伐。全运会六场比赛，苗立杰
每场都上场，接球、传球、晃过对手、

三步上篮，似乎当年叱咤赛场的“女科
比”又回来了。尽管她上场时间不长，
但每次上场和下场，观众都热烈鼓掌。

此前参加过四届全运会的苗立杰，
都是代表黑龙江队出战，没有拿过全运
会金牌，这对于拿过亚运会冠军、亚锦
赛冠军、WNBA 总冠军、WCBA 总冠
军的苗立杰来说是一个遗憾。“我挺希
望这次能拿全运会金牌，弥补一下缺
憾。不过，拿不到冠军我觉得我的人生
也是完美的，在这么大年龄还能去拼金
牌，也证明了我的能力。”苗立杰说。

如果说后卫的运动生涯相对较长的
话，那么对于陈楠这位1米95的高大中
锋来说，34 岁还在场上奔跑就更不易
了。陈楠说，之所以还活跃在篮球场
上 ， 一 是 队 伍 需
要，二是说明我还
有这个能力。“我和
苗立杰都是第五次
参加全运会了，她
是弥补缺憾，我是
想为自己的职业生
涯 画 上 圆 满 的 句
号。”已代表解放军
队四次夺冠的陈楠
说。

本届全运会苗
立杰和陈楠还担任
解 放 军 队 的 教 练

员，协助此前跟腱受伤不能站立的主教
练马跃南。她们俩场上是队员，场下是
教练，帮助主教练换队员、叫暂停，发
挥战术指导、心理鼓励等作用。

几年前，媒体把苗立杰和陈楠称为
中国篮坛的“玄冥二老”。“现在叫习惯
了也无所谓了。”苗立杰笑着说，“这届
全运会之后肯定不打了，再打就出人命
了。但我们也不会离开篮球，肯定会把
我们的本领传给年轻队员。”“身边的队
友和对手都是90后、95后的队员，我
们在场上感觉自己很老。”陈楠说，“这
肯定是我的谢幕战了。”

告别过去的辉煌、荣耀以及小小的
遗憾，“玄冥二老”又踏上新的征程。

据新华社

费德勒
无缘美网四强

阿根廷媒体
批评梅西缺乏雄心

严肃处理全运会拳击赛风赛纪问题

拳跆中心解散国家拳击队

88月月33日日，，安徽选手史倩安徽选手史倩（（左左））与福与福
建选手吴愉在女子建选手吴愉在女子5151公斤级预赛中公斤级预赛中。。

全运会苗立杰陈楠携手复出 遗憾未能成就球队九连冠

“玄冥二老”出山记

苗立杰苗立杰（（左左））在比赛中在比赛中。。


